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Compte-rendu 
Conseil d’établissement 

14/11/2023/18 h 30/Bibliothèque de l’école 
 

Membres  Absents 
Parents :  
Josiane Carle  
Christine Maynard  
Sylvain Caron 
Charles Sounan 
Suzanne Ouellet 
Susana Montufar 
Philippe Roy 
Patricia Clermont 
Élèves : 
Laetitia Berniard 
 
 

Personnel de l’école 
Julie Dessureault, (directrice)  
Didier St-Louis (enseignant) 
Marie-France Dubé (enseignante)  
Éric Levasseur (directeur musical) 
Corinne Marion (enseignante)  
Ana Maria Petculescu (enseignante) 
Alain Dubois (technicien informatique) 
Chantal Bélanger (technicienne en loisirs)  
Marie-Josée Santoire (personnel professionnel)   
Harry Delva (membre de la communauté) 

Jules L’Écuyer (élève)                                                        

 

 

Invités 

Chantal Gravel  
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi responsable(s) du suivi 

1. Ouverture de la séance  

 

La séance est ouverte à 18 h 38 

Le CÉ est régulièrement constitué, le quorum est constaté.  

 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du 
jour 

L’ordre du jour est adopté par Alain Dubois avec ajouts (point 11 : dépôt d’une lettre par les enseignants) 
et modifications 

 

 

 

3. Lecture et adoption du compte-
rendu de la rencontre du 
17 octobre 2023  

 Mme Maynard propose l’adoption du compte-rendu de la rencontre du 17 octobre. 

  

 

 

4.  
Suivi du compte-rendu  
 
 

Les distributrices de serviettes hygiéniques sont installées depuis le 13 novembre. 
 

5.  
Période du public 
 

Pas de public  
 

6. Nouvelles de l’école, par la 
directrice 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi responsable(s) du suivi 

 a. Sorties éducatives 2023-2024 Musicfest (voir document en annexe). Les élèves iront en transport en commun à l’exception des élèves 
de 2e secondaire. Ceux-ci iront en autobus scolaire. La location de 2 autobus scolaire pour les élèves de 
2e secondaire coûtera 5650 $. Alain Dubois propose. Adopté à l’unanimité   

 

 b. Directive ministérielle et code 
de vie 

Les directions d’école ont reçu la consigne de modifier le code de vie de leur école en fonction de la 
directive ministérielle sur l’utilisation du cellulaire à l’école. Il faudra que le CÉ adopte la modification du 
code de vie. Toutefois, comme les enseignants n’ont pas encore été consultés à cet effet, l’adoption de 
la modification se fera lors de la prochaine rencontre du CÉ. Il ne sera pas possible de respecter 
l’échéance ministérielle à ce sujet.  

Présenter la résolution 

 c. Projet d’agrandissement M. Chaput a rencontré plusieurs directions d’établissement le 23 octobre dernier afin de faire le suivi des 
projets du centre de services déposés au PQI. La demande pour JFP n’a pas été acceptée lors de ce 
dépôt, mais le centre de service poursuit le travail comme prévu selon l’échéancier présenté l’an dernier 
en vue d’une autre soumission du projet. M. Chaput viendra rencontrer notre CÉ en rencontre 
extraordinaire comme l’an dernier afin de nous expliquer où le projet en est rendu. 

 

 d. Nouvelles pour la grève Les écoles seront fermées à compter du 21 novembre, toutes les activités parascolaires seront annulées. 
La rencontre des parents du 23 novembre sera annulée, elle sera remise à une date ultérieure. Nous 
pourrons vous donner plus d’informations au retour de la grève. 

 

 e. Projet éducatif : avancement 
des travaux 

Cette année, l’équipe-école doit élaborer les moyens qui seront utilisés pour réaliser l’atteinte de nos 
différents objectifs. Selon la LIP (loi sur l’instruction publique), les moyens appartiennent aux 
enseignants. Ces derniers devront proposer des moyens à la direction. Le CÉ sera tenu au courant de 
l’avancée des travaux. 

 

 f. Dates des prochaines 
rencontres 

La prochaine rencontre du CÉ est prévue le 12 décembre, s’il y a toujours une grève à ce moment-là, elle 
sera annulée. La rencontre suivante est prévue le 23 janvier.  

 e. Formation obligatoire pour les 
nouveaux membres 

Le lien sera envoyé aux membres très bientôt par la présidente du CÉ.  

7.   
Période réservée aux 
représentants d’élèves  
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Élèves (…) 
 

Chantal (technicienne en loisirs) : 
 

La mascotte a été présentée à l’Halloween. Le diner allongé a permis de vivre le défilé de costumes de 
belle façon, les élèves ont vraiment apprécié. 

Les élèves réitèrent le souhait d’avoir davantage d’activités où les élèves du PEI et les élèves du régulier 
sont mélangés.  

La photo des finissants qui devait avoir lieu le 24 novembre sera remise le 7 décembre en raison de la 
grève. 

 

8. Rapport des représentants du 
comité de parents 

Les élections pour la présidence du comité de parent ont eu lieu le 10 novembre, c’est Mme Coulibaly qui 
a été élue présidente. Le projet du protecteur national de l’élève a été présenté. Les informations à propos 
de « comment porter plainte » seront déposées sur le site internet des écoles. Le comité de transport s’est 
rencontré (M. Caron en fait partie), ce service est encore déficitaire. Il y a eu peu de bris de service depuis 
le début de l’année.  

Un parent demande : « Est-ce que le CÉ peut faire des demandes au Service de l’organisation scolaire (qui 
chapeaute le transport scolaire) concernant la sécurité routière aux abords de l’école ? Mme Dessureault 
indique qu’il y a eu une rencontre des directions d’école du quartier avec les gens de la ville de Montréal 
à ce sujet. La direction de JFP a demandé à ce qu’il y ait un arrêt devant l’école au coin de la rue François-
Perrault et L-O-David. M. Roy mentionne qu’il n’y a pas d’arrêt sur Jean-Talon au coin de la 16e avenue 
malgré le fait qu’il y a une piste cyclable à cet endroit. Ce n’est pas sécuritaire pour les élèves qui partent 
du sud et qui viennent à l’école en vélo de traverser la rue Jean-Talon à cet endroit. Il y a un feu de 
circulation au coin suivant. 

 

9. Membres de la communauté M. Delva mentionne que c’est relativement calme à l’extérieur. Il y a deux agentes du ECCR qui patrouillent 
le lundi, mercredi et vendredi, elles sont présentes au parc. Dû aux évènements du mois dernier, la 
bibliothèque est fermée jusqu’à 13 h. Il y aura davantage de lampadaires ouverts à partir de 16 h 15 dans 
les rues près de l’école. 
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10. Présentation et rapport des 
différents partenaires 

  

 PEI Ana Maria Petculescu parle des projets qui commencent pour les élèves : il y a le projet cinéma pour les 
élèves de 3e secondaire et le projet de rédaction de bandes dessinées pour les élèves de 4e secondaire. 
Fait à noter, ces projets pédagogiques concernent tous les élèves du niveau et pas seulement ceux du 
PEI. 

 

  Formation générale Didier St-Louis, discute des différentes activités des enseignants. Visite de différents auteurs à l’école : le 
projet cinéma, le gala cinéma en juin, le rallye historique au Vieux-Port. 

  

 Focus/Adaptation scolaire Corinne Marion parle du fait qu’il y a eu une formation offerte aux enseignants en dénombrement 
flottant et aux enseignants des classes d’aide et d’adaptation scolaire concernant le coenseignement, 
plusieurs y ont participé. 

 

 Employé de soutien Alain Dubois indique qu’il n’y a rien de spécial. Le menu de la cafétéria est maintenant affiché sur les 
télés dans les halls. Les inscriptions pour les voyages à New York et à Boston ont eu lieu. Le voyage à 
New York est complet et il reste 20 places disponibles pour le voyage à Boston. 

 

 Service d’aide Marie-Josée Santoire, aide les enseignants qui souhaitent faire aux projets. Par exemple, elle soutient 
l’équipe de Focus qui veut faire des projets d’entrepreneuriat, une demande de subvention a été faite au 
ministère dans ce sens. La soirée carrière a eu lieu le 9 novembre. 

 

 Musique Les dates de concert ont déjà été annoncées. Un parent demande si les dates des concerts seront 
publiées dans l’Info-Parent, notamment ceux qui auront lieu à la place des arts. Un parent demande 
également si les concerts seront annulés en raison de la grève. M. Levasseur demeure très optimiste et 
indique que si l’on revient le 11 décembre, les concerts des 13 et 14 décembre auront lieu quand 
même.     

 

11. Dépôt de lettre des enseignants Didier St-Louis fait la lecture de la lettre au sujet des négociations. Le CÉ vote sur la proposition 
suivante : Le CÉ reconnait les besoins urgents de l’école publique montréalaise. Proposition de 
Mme Clermont. La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

 

12.  Varia   



  

 
 

 
Compte-rendu – Conseil d’établissement – 17/10/2023              Prise de note par Chantal Gravel 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi responsable(s) du suivi 

13.  
Levée de la séance et date de la 
prochaine rencontre 
 

20 h 45 
 

 

Josiane Carle, présidente
26 janvier 2024


